



Bulle d'AIRE

L'AIRE vous propose tous les deux mois un journal à la fois ludique et informatif

L'heure du bilan

C'est le lundi 26 mai 2025, dans la salle Martin Luther King à Poitiers, que s'est tenue l'Assemblée Générale de l'Association AIRE.

D'année en année et depuis plus de 40 ans, l'Association AIRE fait le maximum pour répondre au mieux à l'attente de vous les familles et amis de personnes détenues qui venez régulièrement ou pas à l'Accueil des Familles.

À l'ouverture de la séance qui a rassemblé 30 personnes, la Présidente Brigitte GUILLON a remercié les personnes présentes, pour la plupart des bénévoles, mais aussi quelques partenaires dont le soutien est précieux. Elle a aussi évoqué l'importance de nos financeurs, sans lesquels l'Association ne pourrait pas exister, celle du GEPSA avec qui nous entretenons d'excellentes relations. Elle a mentionné les excuses encourageantes, au vu de leurs messages, d'une dizaine d'invités.

Les statistiques des accueils qui ont été faits en 2024 montrent une augmentation non négligeable. On peut déplorer que si les chiffres sont à la hausse, c'est parce qu'il y a de plus en plus d'incarcérations, et cela nous interpelle !

Grâce aux installations performantes dont est dotée la salle Martin Luther King, les participants ont pu suivre visuellement les différents bilans qui ont été présentés : bilans moral et financier, bilans du service social et de l'hébergement ouvert depuis 2015, bilan des activités auxquelles les bénévoles participent activement et qu'elles ont elles-mêmes commentées : accompagnement d'enfants, ateliers créatifs avec présentation de quelques objets réalisés au cours de l'année 2024, avec et par les personnes détenues en vue du maintien des liens familiaux, prises de photos au parloir, fête des pères et des mères.

Les résolutions prises à l'A.G. précédente pour l'année 2024, ont été tenues, notamment celle concernant la vente d'une parcelle de terrain et du studio au 198 rue du faubourg du Pont-Neuf. Ce fut l'occasion, pour Michel Massé, cheville ouvrière de l'Accueil des Familles en 1984, de faire un rappel historique de ces lieux.

Les bilans présentés ont tous été adoptés à la majorité, de même que la liste des candidats au Conseil

d'Administration. Si l'an passé le C.A. a accepté le départ de 2 de ses membres et a accueilli la candidature de Catherine, c'est avec satisfaction que nous apprécions la candidature de 2 nouvelles bénévoles qui vont venir renouveler l'instance dirigeante de l'Association. Nous ne pouvons que regretter le départ de Odile trésorière adjointe et bénévole au sein de l'équipe qui gère l'hébergement, mais c'est bien par le renouvellement de ses membres que le C.A. peut « s'enrichir » pour continuer cette belle aventure de l'Accueil des Familles.

Les remerciements des familles au quotidien prouvent, s'il en est besoin, que la mission de l'Association est indispensable. « Qui n'avance pas recule ». Le choix est fait ; les bénévoles sont prêts à aller de l'avant !

E.P.

Le petit mot Gepsa



Le 4 juin 2025, l'association AIRE a organisé en détention la fête des parents.

À l'accueil..., Ce sont les agents d'accueil **GEPSA** (Sarah et Emilie) qui ont mis en place une activité pour les parents et accompagnateurs en attente ce jour-là.

Nous avons fabriqué un mobile attrape soleil afin de décorer un peu plus l'aire de jeux extérieur des enfants.



Fête des mères et des pères en détente

À l'intérieur...

Mercredi 4 juin c'était la fête des parents ! Une quinzaine d'enfants ont pu partager avec leur papa une joyeuse après-midi avec spectacle, jeux et goûter. La compagnie des Zigomatics a ravi et étonné petits et grands avec ses jongleries un brin loufoques et ses tours de passe-passe. Balles, quilles et diabolos ont fait résonner un air de fête dans le gymnase. Et si un tapis avait été prévu pour accueillir les enfants, ils ont tous préféré rester près de leur papa.

Un beau moment de tendresse et de rires partagés. Tous ont pu ensuite jouer dans la grande salle du gymnase où se sont improvisées des parties de foot ou de basket. Nous avons partagé gâteaux, bonbons et boissons avant de repartir, comblés, même s'il fut difficile pour certains enfants de quitter leur papa.

Un grand merci à tous ceux qui ont permis à ce moment d'exister !

C.B.



...Et à l'accueil familles...

Effervescence à l'accueil famille ce mercredi 4 juin ! C'est la fête des parents à l'intérieur du centre pénitentiaire. Les enfants joyeux et quelque peu excités attendent l'heure de la descente au gymnase où va se dérouler un spectacle de clowns.

Les bénévoles se dirigent vers le centre pénitentiaire avec deux ou trois enfants tenus par la main.

Deux bénévoles restent à l'accueil avec quelques mamans qui vont pendant ce temps participer à une animation manuelle conduite par Emilie du GEPSA.

Les tables sont installées dehors où perles de toutes sortes, fils, supports... sont mis à disposition pour réaliser de belles guirlandes qui viendront égayer la cour des enfants. Emilie nous donne un rapide cours de réalisation. Chacune essaie de bien marier les couleurs et les formes de ces perles. Des doigts de fée sortent des chefs-d'œuvre !

Beaucoup d'application, de minutie dans une ambiance de calme et de confiance réciproque. Les mamans se livrent et se soulagent de leur peine et soucis. Nous sommes ici témoins

discrets de ces jeunes familles et de tout ce qu'elles peuvent vivre au quotidien.

Un goûter offert par les bénévoles de l'association vient clore cet après-midi de détente. Chacune repart avec ses enfants en espérant avoir été écoutée. Vive l'association qui prend de telles initiatives.

Rendez-vous pris pour l'année prochaine !

N.C.



Sur les ondes...



- Bonjour, je voudrais passer un message pour la prison de Vivonne

- Oui, vous êtes à l'antenne, nous vous écoutons

C'est ainsi que vous, les familles, êtes en direct avec la personne détenue qui vous est chère.

En effet, tous les jeudis soirs, entre 19 h et 20 h l'antenne de RCF Poitou vous est ouverte au **05 49 60 63 63**.

Une personne au micro et une autre à la technique sont là pour recevoir vos appels destinés à vos proches. Et même si ceux-ci peuvent vous appeler depuis leur cellule, c'est une autre façon pour vous de leur parler pour les informer d'une nouvelle, leur témoigner de votre amour, votre amitié. Cette radio sert à garder les liens et même quelques fois à en recréer.

Nous avons régulièrement des témoignages nous disant que c'est important pour les familles et pour les détenus, même pour ceux qui n'ont jamais d'appels. Ils écoutent notre émission avec intérêt. Certains détenus qui ont été transférés nous envoient de leurs nouvelles et passent des messages pour des co-détenus. D'autres qui sont sortis téléphonent pour dire où ils en sont. Nous essayons, entre les appels, de donner des informations qui peuvent intéresser le plus grand nombre.

Et puis, nous mettons un peu de musique. Quand nous les avons, des chansons qui nous sont demandées, mais notre répertoire est très restreint et nous ne pouvons pas souvent satisfaire les demandes.

Nous avons également des invités qui nous parlent de choses diverses, en lien ou non avec la prison.

Chères familles, n'hésitez pas à parler de la radio autour de vous. Cette émission peut être écoutée par tout le monde.

À bientôt donc sur notre antenne.

D.M.